

GERMINAL

Libertad, Justicia, Ciencia, Progreso.

SUSCRIPCION

En Almería. 0.50 ptas.
Fuera de la localidad id. 0.55 id.
PAGO ADELANTADO

DIRECTOR:

GUILLERMO ORIHUELA
REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE ACOSTA, NUMERO 3.
La Correspondencia al DIRECTOR

SE PUBLICA LOS LUNES

Número suelto. 0.10 ptas.
Idem atrasado. 0.25 id.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

CONTRA LAS ESCUELAS LAICAS

La beata *Inde...* y su rabo *El Eco Social*, vulgo *Eco de Chupa Velas*, las catequistas, los curas, frailes y demás seculares, están que no se dan punto de reposo en la organización del mitin que celebrarán (si Dios quiere, se les ha olvidado decir) el próximo domingo, 29 del actual.

El acto será hermosísimo, pues evocan en cada párrafo de sus artículos a la Virgen del Pilar, a la Virgen del Mar, a la Santa Madre Iglesia, al Santo Papa, al Santo Obispo y a otra porción de santos que no tenemos el gusto de conocer.

Muy requetebien, si se señores, eso es entenderlo.

Lo malo para esa raza negra es, que Almería cuenta muy poca colonia aragonesa, y por consiguiente pocos devotos de la Virgen del Pilar.

La terminación de la convocatoria que publica *El Eco de Chupa Velas*, y que está llenita de misticismo termina diciendo:

¡Viva Cristo! (¿Pues no quedamos en que lo crucificaron?)

¡Viva la enseñanza católica! (Eso quisierais)

¡Abajo las escuelas laicas! (No lo verán vuestros ojos)

¡A defender vuestra fé! (¿Cual fé?)

¡Españoles a procurar el bien de la patria! (Como los frailes en Filipinas)

¡Padres de familia, a pedir buena educación para vuestros hijos! (¡Si, en los conventos!)

La Virgen del Pilar ha prometido que no faltará la fé en España! (No sabemos, hasta ahora, que la Capitana de las tropas aragonesas, había hablado tal cosa.)

Bueno, Chupa Velas, bueno, hasta ahora no vamos mal, lo peor será el programa y conclusiones que elevarán al Gobierno, que según nos aseguran, será el siguiente, por cierto democrático, como podeis ver:

1.º Destronación de Alfonso, rey de España.

2.º Proclamación de don Jaime III, rey absoluto.

3.º Reconocimiento de la supremacía del poder eclesiástico.

4.º Restablecimiento de la inquisición.

5.º Incendio y demolición de to-

das las legiones macionicas, Centros republicanos y democráticos, Institutos, Escuelas Normales, Universidades y centros docentes de carácter neutral en religión.

6.º Prohibición absoluta de reunirse, ni aún particularmente.

Padirán pena la vida:

1.º A los que no practiquen la religión católica.

2.º A los que no envíen sus hijos a las escuelas católicas y si a las laicas.

3.º A los que trabajen en día festivo.

4.º A los que no oigan misa.

5.º A los que no asistan a las procesiones con velas y escapularios.

6.º A los que no se descubran al paso de santos de palo.

7.º A los que no paguen diezmo y primicias a la Iglesia de Dios en la forma que el Papa determine.

Este será sencillamente el resumen que los oradores pedirán en el mitin del 29, como lo han hecho en otras poblaciones en sermones, discursos, hojas de propaganda, bulas, encíclicas, instrucciones y pastorales de los obispos, etc. etc.

Cuando en nuestro GERMINAL del día 30, hagamos la reseña de este MONSTRUOSO acto, que tantos beneficios ha de traer a la clase menesterosa, vereis cual poco nos equivocámos en nuestros prejuicios.

¡PARECE MENTIRA!

La tarde es fría y triste. Montado en una caballería menor, saía del pintoresco pueblecillo de Viator para dirigirme a cumplir con mis deberes sagrados por las cortijadas de la falda de Sierra Alhamilla.

Iba muy apesadumbrado y abstraído en mis pensamientos lúgubres; para distraerme saqué GERMINAL del bolsillo de mi americana y encendí un cigarrillo...

—Haré por desterrar mi pesadumbre—me dije—Y empezó mi vista a recorrer sus columnas: De pron-

to, me detuve, arrojé el cigarrillo que fumaba y exclamé.

—¡Señor, parece mentira!... Y quedé muy pensativo.

¿Qué me había tan poderosamente llamado la atención? Vais a saberlo. Unas cuantas líneas que decían "que dos honrados obreros se habfan presentado en el palacio Episcopal, recomendados por las damas catequistas a solicitar un socorro del obispo, por que hacía *dos días* que no habfan comido las familias ambos infelices." Que su familiar, don Auselmo Campos, había puesto en el hecho en conocimiento de S. I., y que la primera autoridad eclesiástica de la provincia les daba en prueba de cariño y caridad *cinco bonos de cinco céntimos* sobre la Tienda Asilo.

Indignado arrojé GERMINAL con desprecio y dije:

¡Esta gente no tiene corazón! No oyen la tos de los típicos, ni sienten el frío del hogar sin lumbre, ni el hambre de la mesa sin pan, ni lloran a ellos las lágrimas del viejo despedido de la fábrica, por inválido, lanzado a la miseria, ni los lloros del niño, ni talleres infectos, ni caminos peligrosos, ni pueblos sin botica, como yo visito... Esos señores, que se sienten tan economista con los desgraciados, se gastan las riquezas en construir a fuerza de millones un monasterio en Ripoll, donde seguramente servirá para que aniden las cucarachas y las golondrinas; en edificar templos, conventos y sacristías; en pastorales y otra serie de inútiles cosas.

—Qué más podían hacer por las familias de los honrados obreros que fueron a pedir un socorro para que no murieren de hambre...?

Con una cacerola podían ir a la Tienda Asilo, traer quince céntimos de cocido y dos paucillos. ¡No es poco alimento para una numerosa familia enferma!

En esto pensaba, cuando incorporóse a mí un anciano y una jovencita, solicitando una limosna, pues decían tener hambre, y caminaban para su pueblo, huyendo de la capital donde habfan sido muy desgraciados.

Los contemplé con lástima, saqué de mi bolsillo una peseta y se las di diciendo.

—Vaya, buen hombre, yo siendo pobre soy más espléndido que los obispos.

Estas palabras, extrañas para ellos, lo hicieron sonreír, sin comprender su significado, y siguieron su camino después de darme las gracias.

FRANCISCO FERNÁNDEZ CAMPOY.

Se suplica la circulación de este semanario, como lectura de propaganda honrada, opuesta a los neos.

EL MONTE DE PIEDAD

¡Que título más hermosa, si la vida es una montaña, y el Monte de Piedad una piadosa dama! Pero no hay nada de esto.

El epigrafe que debe ostentar en la puerta debía ser lo contrario: *Monte de Impiedad*.

El fin benéfico, de esta dependencia, fué creado para socorrer a las familias necesitadas, y especialmente a los obreros, quienes al encontrarse faltos de recursos pudieran pignorar sus ropas u objetos de cualquier clase por cantidad inferior al valor de las prendas.

Así, en efecto empezó a funcionar el Monte con aplausos de todos a la caritativa señora Doña Francisca Gimenez de Acilú, fundadora de esta casa, pero el consejo de Administración del Monte creyó que esa era mucha caridad y empezó a hacer las cosas a su capricho.

Los dependientes de esta casa, muy familiarizados con el público que diariamente allí concurren a hacer alguna operación, en su mayoría mujeres, las tratan con tal falta de respeto y consideración, que en más de una ocasión ha podido traer serios disgustos.

Hoy no toman allí más que lo que ellos quieren, devolviendo sin compasión de ningún generos aquello que cree no tiene valor, la mayoría de las veces por *guasa*, que ellos ríen, sin saber que laceran el corazón de las infelices que allí tienen que ir bien en contra de su voluntad.

Otras veces, cuando cumple alguna prenda, la sacan para volverla a pignorar por igual valor, con objeto de que no sea vendida en subasta, los tazadores ya no quieren tomarla.

Si insisten en que les den menos cantidad de la que estaba anteriormente, responde muy ufano:

—Ahora, no le damos nada por majadera, ¡Puede marcharse!

Inútiles serán todas nuestras quejas, como las fueron las de muchos colegas locales, pero como estimamos que es un deber sagrado, requerir que estos abusos se corrijan, llamamos la atención de quien petenezca para que así lo haga.

En nuestro próximo número daremos más detalles y comentaremos las riquezas que algunos empleados de esa casa han hecho en tan poco tiempo.

Lo barato es caro

Al año de fallecer la pobre mujer de Antón, éste, por su salvación, quiso misas ofrecer.

Fué á ver al cura primero, á quien dijo ingenuamente que era cristiano ferviente, pero con poco dinero.

Dió esta explicación concisa, y tras de la explicación el cura dijo:—Aquí, Antón, cuesta ocho reales la misa.

Quedó Antón como el que vé entrar en regalo y dijo:—Ya volaré.

Por la más ventaja hallaba, á la mañana siguiente se fué á casa del teniente á decir lo que pasaba.

En efecto lo hizo así; y con propósitos buenos contó poco más ó menos lo mismo que contó allí,

y supo con alegría que complaciente el teniente por seis reales solamente de camisa le diría.

La rebaja le agradó; más quiso mayor ganancia y á un pueblo sin importancia, cercano, se encaminó.

Nuestro devoto al momento en el pueblecillo aquél buscó al cura, dió con él y le relató su intento.

El buen cura se ablandó á sus súplicas sumisas, y por ser varias las misas á tres reales las cobró.

A muy poco de volver Antón al propio lugar, ya después de sufragar las misas por su mujer,

muy amable y placentero al señor cura encontró; á aquél á quien consultó sobre las misas primero.

Tras un corriente cumplido, el cura á Antón, dijo así:

—Y de aquellas misas, di ¿tienes algo decidido?

—¡Pues sí la dijeron yá:

—¿Dónde?

—En el pueblo inmediato.

—¿Por qué?

—Por ser más barato...

—¿Cómo más barato? ¡Cá!

—¡A tres reales cada una!

(El señor cura al oír esto, no supo aducir razón ni excusa ninguna.)

—Ya vé usted: de estas aquella..

—Pero ¿estás en tus cabales?

A cuánto has dicho?

—¡A tres reales!

—¡A tres!! ¡¡Así serán ellas!!

M. PEREZ GARCIA

Jesucristo y el sacerdocio

Jesús fué odiado, perseguido, acusado y crucificado por los sacerdotes y beatos, por predicar contra el templo, contra el culto y contra el clero.

«Yo destruiré el templo—dijo.— El templo de Dios, hecho por sus propias manos, es al Universo. Todos sois templos de Dios.»

No sólo prohibió la propiedad y riqueza de su Iglesia sino que la declaró incompatible con la perfección.

Todo su sacerdocio consiste en en «anunciar la buena nueva á los pobres,» elevados á la categoría de soberanos, prohibiendo á los suyos todo dominio sobre los demás. Cualquiera puede bautizar, según enseña la Iglesia; cualquiera que sepa, puede enseñar el Evangelio. No hay más sacerdocio cristiano; todos los demás misterios son inventados por el clero para monopolizar la religión. En el evangelio se halla la palabra clero. La palabra obispo, en el Nuevo Testamento, significa un jefe de jerarquía; sino que significa ancianos. El clero cristiano no es obra de Cristo, sino de los otros cleros, judío y pagano; por esto, sus costumbres doctrinas son paganas y judaicas: por esto al que trate de imponerles la ley de Cristo lo vuelven á crucificar. Lo dijo Paulo IV á los Embajadores de Venencia: «Practicar el Evangelio de Cristo, equivale á arruinar la Iglesia.»

La corrida del día 12

El simpático, si que también valiente diestro Ricardo Araujo, «Araujo», que tan brillante temporada ha realizado en la República Argentina al desembarcar en el puerto de Cádiz y tener conocimiento se le iba contratar para la corrida que el próximo 12 dará la prensa de Almería, puso inmediatamente el siguiente telegrama.

Comisión Prensa organizadora corrida toros Almería.»

Al regresar á España saludo prensa y afición, reiterando ofrecimiento torear gratuitamente corrida prensa «—Araujo».

Inútil creemos hacer comentarios de la galantería y desinterés de este muchacho, su telegrama lo dice todo con bastante elocuencia,

Nosotros solo diremos: ¡Viva Araujo! Estimamos su ofrecimiento en lo que vale, pero procuraremos muy

bien no abusar de su generosidad.

Con un entusiasmo digno de los mayores elogios, la comisión organizadora de la corrida de la Prensa, no cesa un momento en sus trabajos, para que el festival taurino resulte un verdadero acontecimiento,

Ya han aceptado algunas señoras de la localidad, la invitación que se les hizo para adornar las divisas de los toros.

¡Bien por la galantería de nuestras bellísimas paisanitas!

Reina un entusiasmo fenomenal que se acentúa conforme se acerca el día 12 entre los aficionados á estos espectáculos.

La sociedad ¡Pim, pam, pum, de la que es secretario nuestro querido amigo D. Luis López Contreras, ha adquirido todas las localidades de contrabarrera del tendido número dos, con objeto de adornarlas con colgaduras y flores.

Los cocheros, se disponen á adquirir buen número de entradas proponiéndose expenderlas entre sus amigos y clientela con el propósito loable de ayudar á la venta y restar trabajo á las comisiones.

Sabemos que ya son muchas las distinguidas familias que tienen solicitado palcos y otras localidades para la corrida de la Prensa.

En esta Redacción se admiten encargos para localidades y entradas generosas para la corrida de la Prensa.

DESDE ALICANTE

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

INIQUIDADES

Perdonen los lectores mi tardanza en poner al corriente de las elecciones y su resultado en esta Capital.

Es que algo así como de rabia loca, invadiéndome, me ha imposibilitado de comunicar nada que se relacionase con las elecciones, cúmulo de infamias, tropel de anomalías...

Un hombre que como Esquerdo ha sido vitoreado y aplaudido con entusiasmo por inmensa muchedumbre en Alicante y en cuantos pueblos de la circunscripción se ha presentado; un sabio como Esquerdo ha adquirido renombre y fama justas, no sólo en España sino en el extranjero; un político honrado que como Esquerdo siempre se ha desvivido por proteger á su patria chica, ¡verse vencido en las elecciones de diputados por el chichiriquatro de Diaz Moreu, por el desinteresado Francos Rodríguez, y por el odiado Canals!

Pero esta derrota sólo es material, En la capital, el ilustre doctor ha obtenido 3,633 votos, 322 más que Francos y más del doble que los otros.

La canallezca gontuza caciquil, de

acuerdo con el Canalejas de hoy, se ha distinguido á su manera en toda España y particularmente aquí donde hizo que los interventores y representantes del candidato republicano fuesen recibidos á tiros en Santapola, á pedradas en Hondón y de malos modos en casi todos los pueblos.

Volcaron todo el censo á favor de los monárquicos, rompiendo las pa-peletas de la candidatura republicana á quien á votar por ella iba cumpliendo un sagrado deber de conciencia.

Sólo á estos atropellos, á tantas ilegalidades á la desvergüenza de algunos políticos de baja estofa, se debe el que D. José M.^a Esquerdo haya sido derrotado.

¡Pero ir con cuidado, vosotros los elevados para explotar y saquear al pueblo, repugnates serpientes venenosas, indigna clericalla, monstruos horribles, que el día de la Justicia se acerca á pasos agigantados y el clarín de la Revolución suena ya con ecos que hacen vislumbrar la nueva aurora de amor y paz!...

LUIS DAGNINO MALTES

El Eco de Chupa Velas, dice en su último número lo que sigue:

RASGO GENEROSO

El Rey de Bélgica pone á disposición del Ministerio de las Colonias un millón de francos, que cede de su lista civil, para que se costee el viaje de regreso á Europa de las religiosas belgas que cuentan determinado tiempo de residencia en las misiones del Congo, y deseen pasar cortas temporadas en su país natal.

Hasta ahora, las heroicas mujeres, al embarcar para Africa, despedíanse para siempre de sus familias y amigos.

Esto hace el Rey de un país que figura á la cabeza de la civilización, sin temor que le llamen clerical.

¡Ya lo creo, Y que no es generoso el rey de Bélgica!... Como que pone 25,000 francos á disposición de unas cuantas monjas para que hagan un viaje que maldita la falta que hace.

Si el nuevo rey inglés, diera para igual fin 500,000 pesetillas ¿no sería el más santo, bueno, generoso y cristiano de todos los monarcas á pesar de ser protestante?

No enseñes tan descaradamente las orejas, querido Chupa Velas.

ARMAS IGUALES

Los católicos, que tantas obominaciones han dicho del teatro, acuden hoy á los teatros para propagar mitinescamente la doctrina de Cristo.

Los católicos, que tantas veces han condenado la prensa, la utilizan hoy como el arma única que pueden darles la victoria.

Los católicos, que tantos horrores han dicho contra las manifestaciones de los partidos avanzados, se

echan á la calle á protestar contra las escuelas láicas.

Esto prueba su convencimiento de que en el templo no pueden seguir embaucando al pueblo, más sediento cada día de verdades demostradas.

Eso queremos; que salgan de la iglesia y vengán á la calle; aparte de que así confiesa que no tienen fe en la eficacia de la idea religiosa, ni de la palabra idem, ni de las ceremonias idem, en la calle oirán lo que no podemos decirles en los templos.

Y los pondremos de farsantes, embaucadores y explotadores que no habrá por donde cogerlos. Ni con tenazas.

Si luchando con armas designales podemos más que ellos; ¿que haremos con armas iguales?

Ya lo irán viendo.

SR. ALCALDE

Insistimos nuevamente en nuestras anteriores afirmaciones.

Los empleados del municipio, en su mayoría, son una cuadrilla de inabables que ejercen cargos que no les pertenecen; S. S. sabe muy bien, que hay una ley que prohíbe ejercer cargos públicos á los exprosecados y los que gozan de dudosa conducta, y S. S. sabe muy bien también que, desgraciadamente, no es uno sólo el que se encuentra en este caso entre los que ocupan plazas en el Ayuntamiento.

Y sobre todo, habiendo en Almería una sociedad de licenciados del Ejército y Armada, con el exclusivo fin de solicitar empleos que les pertenecen por derecho, no debe V S guardar consideraciones á nadie y formar un cuerpo digno de guardia municipal con estos señores, cumpliendo así con la ley y dando pruebas de imparcialidad y buen gusto.

En números sucesivos nos ocuparemos extensamente de este asunto.

Nuevamente vuelve á ocuparse la prensa del cobro de créditos en el Ayuntamiento, por un concejal, que debe ser una bolla persona, según el interés que demuestra en favorecer á los infelices, sin interés de ningún género.

Pero lo malo es que los periodiquitos le dan un misterio al tal asunto, que hace entrever que este edil lo hace para él solito; es decir, que se chupa él solito la breva.

Y la verdad, señores, nosotros no podemos creer esto, si es quien nos figuramos, pues ostentando un apellido árabe el aludido concejal y siendo tan fanático; como el mismo Mahoma no puede querer para él lo que de otro sea, ¡Vaya, que no! A más, se dice, que también facilita a la fuerza armada del municipio algo para los pies, que cobra en diferentes veces.

Si esto es verdad ¿qué tiene de particular? Nada, absolutamente

nada, por que si lo que fia vale diez y cobra quince para eso lo da por plazos... cosa que no harían todos los industriales.

Vaya, queridos colegas: si denunciáis este hecho hacerlo con fundamento; no tomar la cosa á pecho ¡Si es nuestro edil un portento.

Comisión botijil

—(0)—

Señores, mucha atención, á esta digna comisión

Van á marchar á Granada á formar una algarada

Pues todos son unos chicos que nunca fueron borricos

Se trata de D. Anselmo, de D. Ilago y de un obrero

El obrero es Fray Tomás amigo de Juan Menmar

También D. Pio allí irá á una rifa efectuar

Sólo pe límos á Dios que nos conceda un favor

Y es que descarrile el tren en el puente Santafé

YO.

ARRE BURRO

Apenas amaneció, caballero en un juramento digno de un gitano, abandonaba si enclosamente el pueblo. Comprendi que iba huyendo al ver las miradas recelosas que dirigía á la aldea, volviendo de cuando en cuando la cabeza.

—¿Adónde va ese portento de santidades? —lo pregunté—¿dónde ese raudal de elocuencia? ¿dónde ese espejo de virtudes? ¿dónde...

—Mira, déjate de elogios— me respondió.—los mozos del pueblo han ofrecido darme una paliza cuando me dirija á la misa de alba, y si no me encuentran camino de la iglesia y salen en mi busca, no doy un céntimo ni por mi sotana, ni por mi cestí las. Con que sigue tu camino y déjame seguir el mío.

—Pero ¿así se va usted sin despedirse de las hijas de María, de las del Corazón de Jesús y de tantas otras cofradías como usted ha establecido? ¿A quién dirigirán ahora sus miradas? ¿dónde buscarán consuelo en sus penas, consejos en sus incertidumbres y alientos en sus amarguras?

—Que busquen todo eso donde quieran; lo que yo deseo es que no me busquen el bulto.

—Pero ¿y el rebaño espiritual que queda abandonado? ¿Y aquello que tantas veces ha referido usted de que, como el buen pastor, daría la vida por sus ovejas, que moriría al pie del santuario? ..

—¿Sabes lo que te digo? Que todo eso es muy bonito para declamado desde el púlpito y con toda tranquilidad; no para dicho en una carretera, sobre todo cuando le amenaza á uno una lluvia de garrotazos.

Y escapó lo más velozmente que su rucio permitía gritando desesperadamente;

—¡Arre, burro!

ARAÑAZOS

—(0)—

Algún tiempo después del nombramiento de Dubois para el Obispado de Cambrais, una cortesana, llamada la Filloa, que tenía entrada franca en casa del Regente, fué á pedirle una gracia.

—Habla, dijo el Regente; ¿qué deseas?

—Ser abadesa del convento de Montmartre.

Al oír esta respuesta el Regente y Dubois, se echaron á reír á carcajadas.

Ella, dirigiéndose á Dubois, exclamó entonces:

—¿Por qué te ríes de mi petición?

—¡Por lo imposible!

—¿Imposible?

—Ciertamente.

—No veo la imposibilidad.

—Explicáte.

—Es muy sencillo.

—Veamos.

—¿No eres tú obispo por haber sido «calahuete»? Pues lo mismo puedo yo ser abadesa, después de haber sido prostituta.

Las damas catequistas vienen en tregando á los concurrentes á las flores en la iglesia de la Sagrada familia, un ticket, que representa el valor de céntimos.

Y es natural, siempre hay llano: Unos van por guasa, otros por las perras y otros por divertirse, como pudieran hacerlo en un circo presenciando el trabajo de un chistoso clown.

Nosotros, para evitarles un disgusto, hemos de advertirles que no compren los hombres á perra chica, pues es muy poco el dinero... y si en esto insisten, les daremos un recorrido que ha de colocarlas á la altura de la heroínas por su fé.

Conque elijan; que por nosotros no ha de quedar.

El cura de un pueblecito de Navarra, publicó un sermón en su iglesia, alentando á los feligreses contra el candidato liberal cuyo atrevimiento le costó ir á la cárcel.

Si este procedimiento se hubiera empleado con todos los presbíteros, que barriendo para dentro, han hecho lo propio, otro gallo nos cantaría.

Y no hubiera habido tantos sinvergüenzas y deslenguados por esos andurriales.

Una conversión, como hay muchas.

Una judía de costumbres muy libres decidió abrazar el catolicismo.

—Me alegro mucho de tu determinación—le decía una amiga;—y bien pronto recibirás la recompensa.

—Ya lo creo—respondió ella—El marqués de N. me quería regalar una cruz de brillantes, y por causa de falsa religión no he podido aceptarla; pero mañana mismo le es-

cribiré que ya ha desaparecido ese inconveniente.

Mientras las campanas de una iglesia tocaban en Cádiz al Aleluya, en una casa contigua moría de hambre un niño de cuatro años, junto á su madre parálitica, que estaba con otros tres pequeñuelos, loca de desesperación, pidiendo socorro.

El cadáver de la infeliz criatura quedó sin vestir, por no haber una mala ropilla con que cubrirle.

¡Y la iglesia todavía ostentaba ricos terciopelos, joyas, imágenes reamadas de oro, todo el insultante lujo empleado por la religión en exaltar al niño que nació en un pesebre!

¡Y tocaban á Gloria por él mientras este otro niño moría desnudo y hambriento!

¡Sacármolos!

Riglos es un pueblo de Huesca. En Riglos se cometió un infanticidio ¿Quiénes fueron los autores de esa salvajada? la gente dió en murmurar que si el señor cura, que si el ama...

¡Pero la calidad es los protagonistas tal... No era posible. los curas son castos, las amas son continentes.

No obstante, el obispo llamó al cura, y éste acudió.

¿Que paso entre los dos padres de almas? Se ignora. El presbítero huyó y no se le ha vuelto á ver el pelo; el ama intentó suicidarse; la justicia no ha dado con el cuerpo del delito.

DE TOROS

La sociedad ¡Pim Pam Pum! ha pedido la barrera para adornarla de frores gallardete y banderas

Bien por la gente de gracia; y que viva ¡Pim Pam Pum! eso es darse buen charol sin ello usar el betún

Si todas las sociedades que existen en almería imitan á ¡Pim Pam Pum! ¡qué plaza! ¡qué monería!

Yo pienso tomar un palco, que adornaré como un rey sino he muerto hecho magnesia por el gran cometa Halley

Joaquín GÓMEZ

PLANCHADORA

Hay un taller de Planchado en la Rambla de alfareros que por elegante y fino envidian los de su gremio.

El taller de ANA PADILLA es un taller cual ninguno que está á su disposición Rambla de Alfareros, uno

TIP. GERMINAL

Droguería el Arco Iris
DE JULIO FERNANDEZ

Especialidades nacionales y extranjeras, artículos de fotografías, pinturas, aceites, barnices, perfumería y aguas Minerales medicinales.

Paseo del Príncipe, 8 y Tenor Iribarne, 2

Café Restaurant «ALMERIA»

— MELILLA —

Los viajeros que visiten la plaza de Melilla, encontrarán el servicio a la carta y surtido en toda clase de conservas y vinos.

ANTONIO GIMENEZ =Gran Capitán, 1.=
MELILLA.

FRANCISCO GARCÍA MEDINA.

Confitería, Pastelería y Repostería. Se elaboran en esta acreditada casa, todas clases de trabajos en caprichos de dulces tales como fuentes, ramilletes y todo lo concerniente al ramo.

FABRICA DE TEJIDOS.—De-
lantales, trapos de cocina, manteles,
colchones, lonas y otros artículos de
larga duración.

Calle de Murcia, 14—Almería.

LA ALEMANA
ESTABLECIMIENTO DE COMESTIBLES

—de—
MANUEL ESTEBAN SÁNCHEZ
6 Rambla de Alfarcos, 6

En esta casa se expenden los mejores géneros dentro de su ramo.—Gran cooperativa popular.—Cafés tostados al día.

—CONFITERIA.—Con el nombre de «La Malagueña»—Atmédina 28, se ha establecido una confitería, propiedad de nuestro buen amigo don Emilio Florido, que como es consabido siempre ha elaborado la mejor clase de dulces, y con especialidad las empanadas de Guadix.

Aconsejamos al público, que acudan a probarlas y se convencerán.

—¿QUEREIS BERBER BUEN VINO?—Pues á acudid al antiguo establecimiento conocido por el de Miguel Pence, (hoy dueño nuestro buen amigo D. Guillermo Mateos), el cual se encuentra situado en la Avenida de Vilchez, donde tanto por la amabilidad de su dueño, como por el rico licor que se expende, el que se atreve á pisar la referida casa, queda complacido de cuando lo exponemos.

LÓPEZ HERMANOS

—(e)—
Cosecheros, criadores y exportadores de vino
Únicos fabricantes en España del incomparable
Anís Moscatel Málaga

Lista de los principales productos de la Casa
LÓPEZ HERMANOS

Cognac = Verdadero Ojón dulce. = Aguardiente imperial. = Licores y cremas. = Jarabes para refrescos. = Whisky y exquisito. = Licor de la marca «Barón del Rivero».

La más importante fabrica española
GINEBRA Y RON

AGENCIA DE TRANSPORTES

Marítimos y Terrestres
Francisco Cruz Ferrer
EMIR 13 — ALMERIA.

Servicio combinado de domicilio á domicilio

AGENTES: En Barcelona, don Enrique Núñez, Lleuder, 5; en Alicante, don Vicente Ripoll Pérez; en Valencia, don Vicente Monesinos, Guillén de Castro, 46.—De domicilio Barcelona, á domicilio Almería 30 pesetas to-
colada. Mínima: ptas. 150.—Teléfono núm. 71.

MAQUINAS DE COSER Y BORDAR
SISTEMA GRITZNER-DURLANCH

ALEMANIA—ULTIMO ADELANTO.

La máquina «Bobina Central» desafia toda competencia, con sus principales piezas de acero finísimo; su construcción no tiene rival.—Está dispuesta para coser y bordar (fijese bien) sin necesidad de cambiar la plancha aguja, privilegio y novedad que no tienen ninguna otras máquinas; trabaja lo mismo en fina batista que en grueso paño. Es, en realidad, la máquina que llena por completo los deseos del más exigente. Llámase á un buen mecánico ó personas peritas, y es dirán: que nada puede hacerse mejor.

Tenemos un completo surtido en piezas sueltas para todas clases de máquinas, y en nuestros talleres se componen todas ellas, á precios muy económicos: el público encontrará inmensa ventaja en usar nuestras agujas, dispuestas para toda clase de marcas. Todas las piezas de recambio se adquieren á precios baratísimos en esta casa; así como también seda, sedalinas, hilos, etc. etc., para el cosido y bordado, y cuantos accesorios sean necesarios.

Nuestras máquinas se venden al contado y á plazos hasta de 250 pesetas semanales, con las ventajas y descuentos considerables que en los contratos se estipulan, siendo una de aquellas que, si por circunstancias especiales, hubiera que recoger alguna máquina, se devolverá al arrendatario el 15 por 100 de las cantidades ya abonadas, si estas llegan á cien pesetas y la máquina se conserva en buen estado.

Depósito en Almería. Beloy, 1 y Sócrates, 2.

Nada se pierde con visitarla y comprobar nuestras afirmaciones.

DIABÉTICOS

Por tratamiento hasta hoy desconocido, y en plazo de treinta días, se curan radicalmente los enfermos todos de diabetes, aun cuando tan terrible enfermedad los tenga en la demeración. Desde el primer momento pueden alimentarse con féculas.

Dirigirse al Ldo. en Medicina D. Nicolás López.

Floridablanca, 3.—Murcia.

Consulta de doce á una

EDUARDO GALVEZ LEÓN

— MALAGA —

Agente de la Compañía Cartagenera de Navegación.

Consignación de Vapores para la Exportación

de Frutas y minerales

Agencia de Aduanas

Exportador de frutos del país.



EL DOS DE MAYO

—(e)—
En esta acreditado establecimiento se sirven cenas económicas á precios muy baratísimos.—Rambla de Alfarcos y calle de Marco. (antiguo puesto de Galera).

CHOCOLATES-MATIAS LÓPEZ

OFICINAS: PALMA ALTA, 8.—Madrid-Escorial.

Bombones. Caramelos. Cafés. Tes. Sopas. Son los mejores. Premiados en diferentes Exposiciones. Nuevas producciones en Confitería.



IBARRA Y COMPAÑIA

SEVILLA

Línea regular de vapores entre

Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.—Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.—Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Informes: Oficinas de la Dirección y á D. Joaquín Haro, Sevilla.

SERVICIO DIRECTO Y SIN ESCALA ENTRE

Barcelona, Almería y Melilla

POR EL VAPOR

VELARDE

Salidas de BARCELONA para ALMERÍA: 5, 15 y 25 de cada mes. Salidas de ALMERÍA para MELILLA: 8, 18 y 28 de cada mes. Salidas de MELILLA para ALMERÍA y BARCELONA, los días 9, 19 y 29 de cada mes. Salidas de ALMERÍA para BARCELONA, los días 10, 20 y 30

Admite viajeros y mercancías entre los indicados puntos, y en todas las estaciones de la línea férrea de Linares á Almería.

Consignatarios en BARCELONA: Don Juan Domenech Carbonell, Paseo de Colón 12 y Merced, 20.—En ALMERÍA, señores Verdejo Hermanos en liquidación.—En MELILLA, Don David J. Melul.

LA BOMBA

Gran café económico, situado en la Alhóndiga Vieja núm. 2.—Servicio esmeradísimo.

LA MADRIENA

Se hacen gorras á medida, de todas clases y precios.

16, MURCIA, 16.

CASA DE COMISIÓN MELILLA

Agencia Comercial.—Representaciones en todos los artículos.—Compra venta en comisión y cuenta propia.—Informes comerciales.—Seriedad, actividad y práctica.

JUAN LUCAS ORTEGA —CASTELAR, 12.—MELILLA.